

# La Voz de Menorca

Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9695

SUSCRIPCION  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España . . . . . » 3'00  
Estranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHON, MARTES 11 DE MAYO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

La guerra no se gana solamente en los frentes, se gana también en la retaguardia. Si la desorganización y la discordia desarticulan la retaguardia, los frentes de guerra faltos de apoyo necesario, carecerán de la robustez y el vigor preciso para contener al enemigo y en definitiva para arrollarlo decisivamente y lograr el triunfo.

## TOQUE DE ATENCION

### LA LECHE Y LOS HUEVOS

LAS guerras y las revoluciones, camaradas, se ganan o se pierden cuidando o descuidando asuntos ajenos a los que en términos vulgares base convencido en dar el más aplicado nombre de políticos.

La política debiera ser—si no lo es—la elevada manera de Gobernarnos y administrarnos. Pero, forzoso es conceder que en vastos sectores de opinión la palabra « política » lejos de representar su académico y digno significado ha venido a ser el mote con que se alude al navajero personal y colectivo con que los individuos y las organizaciones pugnan por abrirse paso, hacerse dueños de los resortes del poder o de la influencia, controlarlos, conservarlos y disfrutarlos.

Dentro de este orden de pensamientos, decimos hoy, nosotros, que las guerras y las revoluciones requieren que se fije la atención y el cuidado a negocios que, por derecho propio, debían ser las primeras preocupaciones de la digna política, mientras son los más descuidados por la indigna.

Mientras los pueblos luchamos por un ideal, o por sobrevivir defendiendo unos derechos o pretendiendo conquistarlos, tienen necesidad absoluta de alimentarse, de tal modo que las deficiencias en la alimentación lejos de ser un factor fortuna lo son de desgracia, lejos de realzar la moral y las fuerzas las abaten.

Sean permitido, pues, una vez más, llamar la atención hacia extremos, que nada tienen que ver con el proselitismo de grupo, ni con la construcción de pedestales.

La leche y los huevos, camaradas, fueron en tiempos no muy remotos las principales producciones de esta isla, Exportamos grandes cantidades. Cualquiera que fuese la época del año, siempre los buques que hacían el triple servicio semanal entre Mahón y Barcelona cargaban un sobrante de huevos, mientras que, por otra parte, sin necesidad de esfuerzos el consumo de leche estaba bien abastecido, cualquiera que fuese, también, el mes señalado por el calendario.

Pero, dentro de pocas semanas de este año 1937, que tan graves y extraordinarios acontecimientos está registrando, presenciaremos—estamos presenciando ya—un hecho cuya efectividad no hubiera sido por nadie de nosotros aceptada si

algún previsior hubiese dado en el acierto de anunciárnoslo. No habrá, en lo que resta del año, la leche necesaria para el consumo de la población, siendo el déficit IMPORTANTISIMO. No habrá huevos, ni para atender a las más exigentes necesidades sanitarias.

No obstante aunque el daño esté muy adelantado sin con presteza e inteligencia se acudiera a remediarlo todavía estamos a tiempo para frenar el perjuicio salvando buena parte de la producción de leche.

En cuanto a los huevos está demasiado agravado el mal para que produzca beneficios claros un intento cualquiera. Cuando en el mes de marzo señalamos en estas mismas páginas el remedio oportuno (que en lugar de ser aceptado fué combatido), se hubiese puesto en práctica, ahora tendríamos un cuantioso plantel de pollos que en junio hubieran sido espléndida alimentación y otro de pollas que nos prometerían sus seguros frutos para el otoño del presente año y para todo el próximo.

Todo lo más que puede hacerse para conservar la promesa cierta de algunos huevos es atender con esmero y cariño a los grupitos de gallinas que se han salvado bajo el amparo doméstico. El que posea, cuatro, diez o veinte gallinas, y las haya recogido, obtendrá los frutos de su previsión.

Pero, insistamos; el toque de atención que lanzamos hoy es a tiempo para conservar buena parte de la producción lechera, INDISPENSABLE para las necesidades que las madres habrán de sentir como acicate doloroso en su corazón.

Dentro de unas semanas los pastos naturales habrán menguado tanto que las vacas lecheras darán un bajón muy sensible en la capacidad de su producción. Entonces disminuirá notablemente el ya escaso ingreso de leche para el consumo público.

Para evitarlo, en gran parte, es urgente proceder a im-

ner la obligación de reforzar los piensos de las vacas lecheras con una alimentación suplementaria, que manteniendo su vigor y su potencia las conserve en estado de producción.

Esta alimentación procede de los pastos cultivados en las tierras de regadío y de los productos procedentes de la importación.

Para obtener los pastos de las tierras de regadío es preciso, cuanto antes, asegurar a las norias la gasolina necesaria para poner en marcha los motores. Si estos no funcionan además de perderse buena cantidad de leche quedará también muy reducida la producción de berenjenas, tomates, patatas, pimientos, etc., etc.

De Marsella hemos recibido una oportunísima y muy apreciable remesa de turtó de coco. Toda esta remesa—seguida de otras más—debe ser inteligentemente dedicada a la producción de leche. Seamos prudentes y previsores.

Para ello es necesario, y urgente que por los expertos se haga una estadística del ganado vacuno, del término municipal, que bien cuidado podría sostener su producción lechera. Y que a consecuencia del conocimiento exacto del número y lugar donde se hallan esos hoy inapreciables animales, se imponga la obligación repetidos de alimentarlos convenientemente, registrando su producción y exigiendo su entrega.

Y en previsión de bien fundadas resistencias ante el posible aumento de precio del turtó de coco, para no perjudicar directa y exclusivamente a los intereses del ganadero, fijar, desde luego, para la fecha oportuna el precio justamente remunerador, a fin de que no haya quien se incline—si no es por perverso instinto—a sabotear los propósitos de sostenimiento de la producción lechera.

Si con diligencia y buena voluntad se atiende a este problema es indudable que salvaremos muchos sufrimientos y muchas necesidades a nuestros hijos, y a nosotros mismos, contribuyendo con ello a ganar la guerra y la revolución, sin hacer zancadillas al prójimo, sin torpedear al afín, y sin sostener luchas por la ambición de prosperar a costa de la paz y de la concordia entre nosotros mismos.

H. P. U.

## Ayuntamiento de Mahón

Arbitrios municipales  
Habiendo expirado el plazo que se concedió a los vecinos de esta ciudad que se ausentaron accidentalmente de la misma, para que hicieran efectivas las cantidades que les fueron señaladas por su residencia fuera de la población, se les concede una prórroga que terminará el día 12 de los corrientes, para que puedan satisfacer dicho impuesto, correspondiente al mes de marzo último. En caso de no hacerlo les será exigido el pago en la forma que previene la Ley.

Mahón 5 de mayo de 1937.

El Alcalde, A. GOMILA.

## Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

LECHE

El Presidente de la Sociedad de Colonos Agrícolas de esta ciudad con fecha 7 del actual, participa a esta Junta que en Asamblea General celebrada el día 5 del mismo, acordó elevar el precio de la leche a sesenta céntimos de peseta el litro.

En vista del expresado acuerdo, y por creerlo justificado en las actuales circunstancias que se atraviesan, esta Presidencia ha autorizado a los mencionados colonos para llevar a cabo el aumento de referencia.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón 10 de mayo de 1937.

El Presidente, A. GOMILA.

## PEDRO MIR LLAMBIAS

MEDICO-CIRUJANO

Falleció a las cuatro de la tarde de ayer

E. P. D.

Sus desconsolados: esposa, hijos, madre, abuela, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos presentes y ausentes, Miguel Florit Cortiella y Antonia Olives Pons, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y que el entierro tendrá lugar a las cuatro de la tarde de hoy.

Casa mortuoria: Prieto y Caules, 15.

No se invita particularmente.

Mahón 11 de mayo de 1937.

C. N. T.

A. I. T.

U. G. T.—C. N. T.

## Sindicato Unico de Trabajadores

Se convoca a los afiliados a la asamblea ordinaria que se celebrará hoy martes, día 11 a las 8 de la noche, en el local social.

Se ruega la asistencia.

EL COMITÉ

Se convoca a los obreros zapateros que actualmente trabajan en la industria a una reunión que tendrá lugar el próximo miércoles a las 6 de la tarde en el local del Sindicato Unico de Trabajadores, para tratar asuntos interesantísimos.

Se ruega la asistencia de todos los compañeros.

## Comandancia Militar de Mahón

De la Comandancia Militar de esta plaza hemos recibido el siguiente escrito que gustosos insertamos:

Relación de las cantidades recibidas en esta Comandancia Militar procedentes de festivales organizados con expresión de las Comisiones Organizadoras y destino para el que han sido dedicados:

	Pesetas
De la Base Naval con destino a fortificación . . . . .	625'00
De la 1.ª Compañía del 4.º Batallón del Regimiento Infantería 37 para construcción pro-Konsomol . . . . .	327'00
De la 3.ª Compañía del 6.º Batallón del Regimiento Infantería 37 para construcción pro-Konsomol . . . . .	222'50
De San Luis pro-Huérfanos Madrid . . . . .	393'15
De un grupo de niñas pro-Huérfanos Madrid . . . . .	56'35

Se ha recibido en el Estado Mayor de esta Comandancia Militar la cantidad de mil seiscientos noventa pesetas con setenta y cinco céntimos, importe de la función homenaje a la tripulación del «Cala Mar sal», la cual es donada íntegra por dicha tripulación para la semana de Ayuda a Madrid.

Lo que pongo en su conocimiento rogándole su publicación en el diario de su digna dirección y satisfacción de todos.

El Capitán Ayudante,  
BARTOLOME TORRES

## CARTE LERA

### Salón Victoria

(LOCAL SOCIALIZADO)

HOY MARTES a las 6-30. ULTIMO DIA

Ameno programa de películas

- 1.º BELLEZAS DE MENORCA. La que siempre se ve con agrado.
- 2.º ANIVERSARIO DE LA U. R. S. S. (Documental ruso).
- 3.º ESTAMOS CON VOSOTROS, es cenas de fraternidad « Rusia-España ».
- 4.º La jocosa comedia española de gran risa por Casimiro Ortas.

### Aventura oriental

Precios: Butaca 0'85; Palco 2'00; General 0'55 (incluido donativo para obrero).

## El mejor combustible para cocinar

### EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19. Mahón

COMPRE VD

Tinta Waterman's

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

## Frente Centro

### Impresión del día

Nuestras fuerzas han desarrollado una gran actividad en los sectores del frente Sur Tajo. Después de la ocupación del pueblo de Argés, que fué debidamente consolidado por las brigadas de fortificación, nuestras tropas tras una intensa preparación artillera se lanzaron contra las líneas enemigas apoderándose de dos líneas de trincheras y situándose a escasisima distancia de la capital toledana, estrechando en gran manera el cerco a esta ciudad. Por la carretera de Toledo a Madrid nuestras tropas desencadenaron también una tenaz ofensiva que dió por resultado un avance de más de 4 kilómetros, causándose a los rebeldes gran número de bajas.

En el Jarama, y por el subsector de Morata del Tajuña, el enemigo intentó un golpe de mano con el objeto de sorprender a nuestros soldados. Su iniciativa les resultó fallida siendo contenidos y rechazados. Poco después las fuerzas leales obedeciendo órdenes del mando y tras una intensa preparación artillera, se lanzaron al ataque. El enemigo intentó resistir y después de unas horas de lucha se vió obligado a retirarse, apoderándose las fuerzas republicanas de una extensísima zona de terreno en la que se encuentran varias poblaciones de importancia y numerosas trincheras rebeldes.

En los sectores próximos a Madrid los rebeldes atacaron por el Puente

de los Franceses pretendiendo una vez más tomar contacto con los sitiados en la Ciudad Universitaria. Los leales rechazaron con bastante facilidad al enemigo haciéndole retroceder muy quebrantado a sus primitivas posiciones.

En el Norte de Guadalajara, nuestras fuerzas mejoraron sus posiciones, efectuando algunos avances en la parte izquierda de la carretera de Aragón. La artillería leal desarrolló bastante actividad bombardeando con acierto las posiciones facciosas de este sector.

La aviación leal ha prestado numerosos servicios de reconocimiento en los distintos frentes bombardeando las posiciones facciosas y una columna de camiones en las proximidades de Roblegordo.

La artillería rebelde se ha dedicado una vez más a bombardear la población civil de Madrid causando daños y víctimas.

La situación general en todos los frentes del Centro es magnífica. Los leales continuando su ofensiva han efectuado avances en casi todos los sectores, algunos de ellos de gran importancia como el del Jarama y Sur Tajo. Se han rechazado asimismo todos los intentos realizados por el enemigo para socorrer a los sitiados en la Ciudad Universitaria, cuya situación es ya crítica y que no tardarán en correr la misma suerte que los del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

## Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central)

Madrid 10 de mayo a las 22 horas.

### Ejército del Centro

Fuego de fusil, ametralladora y cañón por algunos frentes de este ejército. La artillería facciosa ha disparado de nuevo sobre Madrid causando algunas víctimas.

La aviación republicana ha realizado distintos vuelos de reconocimiento bombardeando y ametrallando un convoy de camiones que transportaban fuerzas enemigas en las proximidades de Roblegordo.

Se han pasado a nuestras filas varios desertores procedentes del campo enemigo.

### Ejército del Este

Duelos de artillería y ligeros tiroteos en todos los sectores de este frente sin consecuencias por nuestra parte.

### Ejército del Norte

Frente de Euzkadí. — Los intensos ataques del enemigo por los frentes de Guipúzcoa, fueron contenidos y enérgicamente rechazados por nuestras fuerzas que con gran valentía obligaron a retroceder a los facciosos causándoles cuantioso número de bajas.

### Frente de Santander

En un reconocimiento efectuado por nuestras fuerzas por la zona de Espinosa de Bricia, se recogieron varios cadáveres enemigos y unos 20 fusiles.

### Frente de Asturias

Duelos de artillería en los distintos sectores de este ejército sin bajas por nuestra parte.

Se pasaron a nuestras filas 1 cabo y 7 soldados procedentes del campo faccioso.

### Agrupación Sur Tajo

Continúa el fuerte ataque de las fuerzas republicanas al Sur de Toledo obligándose a retroceder a los facciosos y adelantando nuestras posiciones hacia las proximidades de la capital toledana.

Sin novedad importante que consignar en los demás frentes.

### Parte Oficial de Marina y Aire

Valencia 10 a las 22 horas.

Sector Sur. — A la una y media de la tarde 6 aparatos de nuestra aviación bombardearon intensa y eficazmente la fábrica de pólvora y depósitos de la misma, en Azaidé Granada.

Vigilancia de Costas. — Desde Aguilas pudo observarse perfectamente en la mañana de ayer como a 5 millas de la costa se desprendía un hidro de un navío alemán, desapareciendo en dirección Sur.

Sector Centro. — En un reconocimiento efectuado por nuestros aparatos por los distintos sectores de este frente fué observada por la parte de Somosierra un convoy compuesto por 14 omnibus y camiones que avanzaba por la carretera en dirección a Roblegordo. Nuestros aviadores ametrallaron y bombardearon eficazmente a los coches enemigos que transportaban fuerzas facciosas, causándoles importantes daños y bajas.

## La guerra en los frentes del Norte

### Los facciosos rechazados en todos los frentes

Bilbao. — Las tropas facciosas han presionado fuertemente en el sector de Bermeo pretendiendo avanzar en dirección Suroeste hacia Mungüía, importante núcleo de comunicaciones de nuestros territorios. Las fuer-

zas leales han resistido con formidable decisión, rechazando a los rebeldes que iniciaron su ataque con formidable aparato de armas de guerra.

Por la parte de Legutio los facciosos intentan unirse con los rebeldes del sector de Durango, ya que de continuar como hasta ahora, separados, su situación se haría difícilísima. Los milicianos vascos han im-

pedido que el enemigo pudiera llevar a cabo sus propósitos, causándoles bajas de importancia.

Donde las pérdidas de los rebeldes han sido más considerables ha sido en el Sollube, que los facciosos han intentado escalar nuevamente, después de una intensa preparación artillera los leales magníficamente parapetados han resistido el fuego de la artillería; enemiga con pérdidas insignificantes, recibiendo a la infantería facciosa con una espesa cortina de fuego de fusil y ametralladora que causando estragos en las filas rebeldes les han obligado a repliegarse hacia sus anteriores posiciones.

Los esfuerzos del enemigo para forzar la nueva línea de defensas establecida por los soldados vascos, resultan inútiles hasta ahora, habiendo sufrido los facciosos varios miles de bajas solamente en estos últimos días.

En algunos sectores del País Vasco los facciosos han puesto en primera línea ya sus tropas de reserva, compuestas por muchachos de 18 y 19 años, ya que las unidades con que iniciaron la ofensiva se encuentran quebrantadas y reducidas a la mitad de sus efectivos.

### Continúase limpiando a Barcelona de elementos perturbadores

Barcelona. — La policía ha continuado sus trabajos de pacificación de la capital deteniendo a los elementos perturbadores que intervinieron en los pasados sucesos, y procediendo con la ayuda de brigadas de obreros a destruir las barricadas levantadas en algunas calles.

Ayer fué detenido un individuo al que se ocuparon en su domicilio 4 fusiles y gran cantidad de municiones. También fué encarcelado otro sujeto que se sabía de haber matado a 4 guardias de asalto durante las algaradas de la pasada semana. Se le ocupó una bomba de mano, una pistola y varios cargadores.

Los tribunales populares encargados de juzgar a los detenidos con motivo de los sucesos, comenzarán a actuar en breve.

El número de encarcelados asciende ya a 230.

### Ha muerto Toresky

Barcelona. — Hoy ha fallecido víctima de una larga enfermedad, el popular locutor de «Radio Barcelona», José Torres, más conocido por «Toresky».

«Toresky» había creado el inolvidable «Miliú», que tantas horas agradables proporcionó a los radioescuchas españoles.

### Contra los almacenadores de la plata

Madrid. — Las autoridades madrileñas anuncian, que habiendo llegado a su conocimiento que distintas personas hacían las monedas de plata, con el propósito de dificultar las transacciones y sabotear a las autoridades republicanas, se intensificará la acción de la policía castigándose con gran severidad a todos aquellos que en los registros se les encuentre una cantidad superior a la autorizada.

### Los partidos políticos y entidades sindicales solo han de avalar personas de confianza

Valencia. — El ministro de la Gobernación ha publicado una nota relativa a las diferentes personas que avaladas por partidos políticos o entidades sindicales han sido autorizadas para viajar por el extranjero aprovechando esto para huir de España y mostrar su desafección al régimen.

En lo sucesivo y cuando se dé uno de estos casos el Ministerio de la Gobernación publicará el nombre de la persona huida expresando el partido cuyo aval le ha permitido huir al extranjero.

## Del Extranjero

### El embajador inglés no asistió a las fiestas del aniversario de la constitución del Imperio italiano

Roma. — En los círculos diplomáticos se remarca que el embajador de Inglaterra, Sir Eric Drummond, no asistió a las fiestas del aniversario de la constitución del Imperio italiano, celebradas ayer en esta capital.

Se interpreta el gesto del embajador inglés como una manifestación del desagrado de Inglaterra por la retirada de los corresponsales periodísticos italianos de la Gran Bretaña, obedeciendo a unas órdenes de Mussolini.

### Los buques facciosos intentan dificultar la evacuación de Bilbao y son ahuyentados por los navíos de guerra franco británicos

Bayona. — Los tres navíos, salidos ayer de Bilbao conduciendo a 2000 evacuados, fueron atacados por el crucero pirata «Almirante Cervera», que intentó deshacer el convoy. El crucero inglés «Royal Oak» y algunos destructores franceses intervinieron rápidamente haciendo huir al buque pirata.

El «Carrimere», fué detenido por una chalupa rebelde. El destructor francés «Terrible», acudió a toda máquina y la chalupa rebelde emprendió rápida huida.

Los evacuados han sido desembarcados sin novedad en este puerto.

### Ha llegado a Inglaterra la delegación francesa

Folkestone. — Ha llegado a este puerto la delegación francesa, presidida por M. Ivon Delbós, que ha de asistir a las fiestas de coronación del monarca inglés Jorge VI.

### La intervención extranjera en el País Vasco

París. — La agencia Havas, publica nuevos datos de la ingerencia de Alemania e Italia en el conflicto de España.

Según datos auténticos se sabe que el 26 de Marzo fueron transportados a Guipúzcoa numerosos contingentes de alemanes e italianos. El cuartel general alemán se ha establecido en Vitoria. El 26 de Abril desembarcaron en San Sebastián 2 mil alemanes.

Los italianos que ascienden a unos 16 mil han establecido su cuartel general en la iglesia de San Agustín de Azeitia. Estas tropas han intervenido activamente en los combates librados estas últimas semanas habiendo sufrido ya más de tres mil bajas.

### En Checoslovaquia trabaja el espionaje

Praga. — La policía ha descubierto dos importantes asuntos de espionaje.

Se anuncian detenciones sensacionales.

### Hungría quiere implantar el servicio militar obligatorio

Praga. — Informaciones que llegan de Budapest, aseguran que Hungría, pretende implantar de nuevo el servicio militar obligatorio.

En los círculos checoslovacos se asegura que si Hungría adopta esta medida unilateralmente, sin consultar a la Pequeña Entente, los estados que forman dicho bloque romperán toda clase de relaciones con Hungría.

### La Casa del Fascio de Milán se ha incendiado

Milán. — La Casa del Fascio, ha sido destruida por un formidable incendio.

Se cree que el siniestro fué intencionado habiéndose efectuado unas 60 detenciones.

### El Japón no ha firmado tratado alguno con Franco

Tokio. — Se desmiente la noticia

circulada estos últimos días, y difundida por algunas emisoras de los facciosos españoles relativa a la firma de un supuesto tratado comercial entre el Japón y la España nacionalista.

El ministro japonés de Relaciones Exteriores ha manifestado que su país no ha reconocido al Gobierno de Franco y que no lo hará hasta que otras potencias distintas de Alemania e Italia, lo hayan efectuado.

### Tirantez en las relaciones italo-británicas. — Un comentario de «La Temps»

El diario parisino «La Temps», dedica un extenso artículo a las relaciones italo británicas. Dice que Italia e Inglaterra han tenido intereses antagonicos lo que motivó ya hace años, cuando el regimen fascista comenzó a mostrar sus deseos de conquista, dificultades en las relaciones entre ambos países.

Parecía que el «gentlemen agreement», había disipado las diferencias entre Italia e Inglaterra, pero éstas han surgido de nuevo más agudas que nunca amenazando con un total rompimiento de las relaciones italo británicas.

Inglaterra e Italia giran dentro de una órbita diferente, constituyendo con otras potencias dos grupos de regimenes antagonicos, cuyo choque amenaza hoy más que nunca con turbar la paz europea.

### La barbarie de los facciosos

París. — El diario «Paris Soir», inserta una información interesantísima de su corresponsal en Bilbao. Con fotografías y otras pruebas documentales da cuenta de la acción criminal de la aviación alemana en el País Vasco.

Las poblaciones de retaguardia, dice, y la capital vizcaína, van siendo destruidas por los millares de bombas que lanzan los aviones piratas, sin que las potencias europeas, para baldón propio y de la civilización, impida este hecho monstruoso sin precedentes en la historia de la humanidad.

### Llegada de evacuados

Burdeos. — Hoy han llegado a este puerto varios navíos mercantes franceses conduciendo unos 2000 evacuados de Bilbao.

Se espera que mañana lo harán unos 400 más.

### Ismet Inani regresa a Turquía

París. — El ministro de Negocios Extranjeros turco, que ha permanecido varios días en Francia sosteniendo conversaciones con varios ministros del Gobierno francés, ha salido para su país.

Interrogado antes de la salida por los periodistas manifestó que su misión había sido cumplida satisfactoriamente.

### Giménez de Asua pone de relieve la intervención extranjera en Vasconia

Londres. — El ministro de España en Praga, señor Giménez de Asúa, ha declarado a los periodistas que la ingerencia de Alemania e Italia en el País Vasco es tan descarada que de ella se poseen múltiples pruebas.

El señor Jimenez, manifestó, que desde los aeródromos del Sur de Alemania, salen continuamente aviones que aterrizan en territorio faccioso del Norte, siendo inmediatamente enviados a cumplir su obra criminal de bombardear las poblaciones abiertas.

Ultimamente, añadió, se ha capturado al enemigo en el frente de Guipúzcoa documentos que prueban fehacientemente la existencia de importantes contingentes italianos, como así lo han confirmado dos prisioneros italianos capturados estos últimos días.